
市三届人大四次会议主席团举行第一次会议
焦伟侠主持 胥健康莲英王川红等出席

达州市第三届人民代表大会第四次会议
主席团和秘书长名单

2013年2月26日达州市第三届人民代表大会第四次会议
预备会议通过

市三届人大四次会议举行预备会议
焦伟侠包惠康莲英王川红等出席 胥健主持

务实做事 努力成事
康莲英参加政协小组讨论

这个春天，注定是个孕育希望、铸就
辉煌的季节。

2月26日，市中心广场演展中心，蛇
年春天里的一场盛会即将举行。来自全
市各地的400余名人大代表汇聚这里，
出席市三届人大四次会议。

没有地毯，没有鲜花、彩旗，会场氛
围朴实而庄严。

下午3时整，大会正式开幕。
在热烈的掌声中，市长包惠健步走上

报告席，代表市政府作《政府工作报告》。
“2012年 ，全 市 地 区 生 产 总 值

1135.5亿元，增长13.6%；地方公共财政
收入52.04亿元，增长26.4%；全社会固
定资产投资826.3亿元，增长22.1%；社
会消费品零售总额 429.6亿元，增长
16.5%；进出口总额1.83亿美元，增长
20.2%；城镇居民人均可支配收入16949
元，增长15.6%；农民人均收入7047元，
增长14.6%……”成绩，说得客观。

“受宏观政策等多种因素影响，规模

以上工业增加值 345.3亿元，增长
17.3%，未能达到年初确定的目标……”
不足，谈得清醒。

“我们要全面落实省委、省政府和市
委的决策部署，把实现次级突破作为未
来五年政府工作的核心任务，抢抓机遇，
埋头苦干，一年一个新台阶，五年实现新
突破，在全国全省发展版图中争创达州
优势、提升达州地位、增强达州自信
……”任务，讲得明确。

整个报告文风朴实简洁、内容丰富
清晰。围绕“实现经济持续健康发展和
社会和谐稳定，奋力推进次级突破，加快
建设川渝鄂陕结合部区域中心城市”这
一目标，“改革”、“发展”、“民生”是报告
中最多的词汇。

“民生连着民心，民生就是责任。”
“坚持多谋民生之利，多解民生之忧，每
年下决心解决一批人民群众普遍关心、
迫切期待、反映强烈的民生问题。”……
来自基层的蒋兰清代表一面聆听报告，

一面在这些平实的字句下画上记号。“我
将把老百姓最关心的农民增收问题带到
会场上，把政府工作报告中的各项任务
带回去……”蒋兰清说，听了包惠市长的
报告，真切感受到了政府保障改善民生
的决心。

下午4时，代表们满面春风地走出
会场，热烈讨论着刚刚听完的报告。

来自苎麻纺织战线的张小祝代表
说，政府工作报告中提到要重点扶持特
色产业，让他信心倍增。回去后将加大
设备改造和产品研发，为农民增收作出
贡献。

来自基层的蒋波代表说：“当前达州
正处于发展黄金期，我将在会议期间建
议把宣开高速纳入市上重点项目，以提
升周边群众的致富能力。”

来自教育战线的徐竹鸣代表说：“过
去一年，我市教育事业取得长足进步，今
年我提交的议案是深化高中教育改革，
提高九年义务教育质量，为全面建成小

康社会打好基础。”
来自卫生战线的苏飞代表说，听了

政府工作报告备受鼓舞，回去后将投身
公立医院改革，取消以药补医，为人民群
众的健康福祉贡献应有的力量。会议期
间，苏飞将提交议案，呼吁全社会关心支
持卫生事业的发展，让老百姓看得起病、
看得好病。

政府工作报告中提出“在四川多点
多极支撑中实现次级突破”的目标，让市
人大代表王善平振奋不已。他表示，回
去后将认真贯彻落实好报告提出的各项
任务。今年他将提两个方面的建议，一
是关于渠江流域综合治理，二是关于县
域经济发展，“我们要认真思考研究集合
县域经济发展，做大全市经济总量，推动
经济社会健康持续发展。”

春风贺喜无言语，排比花枝满杏
园。行走在春天的阳光里，代表们的脚
步愈加铿锵。展望未来，达州充满希望！

□本报记者 谭楚甲

春天，孕育希望
——市三届人大四次会议开幕侧记

本报讯 2月26日，市政协主席
康莲英参加市政协三届三次会议民革、
民盟、民建界及特邀界二组对市政协常
委会工作报告和提案工作报告的小组讨
论。

民革、民盟、民建界戴婕、高敏、庞
菁、庞佑福、曾祥国、曾清秀、张惠、唐定
智、邹朝碧、胡清、冯仁丽、李帮忠、王书
杰，特邀界二组黄生国、王奇、梁小兰、桑

茂明、袁安、徐代琼、唐杰、常荣、裴洪华、
柏萍委员一致认为，报告求真务实，主
题明确，切合实际，很好地总结了
2012年以来政协围绕中心、服务大
局、关注民生、积极履行职责所做的各
项工作，并明确了今年的政协工作任
务。

康莲英在听取委员们的发言后指
出，2012年，市政协和全体政协委员紧

紧围绕科学发展主题，以实施“四项工
程”（同心工程、助推工程、解困工程、素
质工程）为抓手，主动谋事，务实做事，努
力成事，履职成效显著。

康莲英要求，今年政协要立足职
能，扎实工作，有所作为。一要全力助
推发展。重点在增进共识、汇聚力量、
助推跨越提升、促进民生改善等方面着
力，努力建诤言、献良策，办实事、做

好事。二要完善工作机制。积极研究和
推动出台政治协商相关制度和规定，细
化内容、程序、方式，便于实践操作。
三要弘扬务实作风。认真执行中共中央
和省、市委有关规定，注重实际、讲求
实效，使所建之言、所献之策更具有针
对性和实效性。

市政协秘书长魏艳参加讨论。
（本报记者 宋龙娟 唐荣）

主席团成员（62名，以姓氏笔画为序）
马 骏 马骏华（回族） 王川红 王成军 王善平 王新权
邓宏志 邓瑜华 古正举 伍 虎 刘 云（女） 刘元成
刘国元 江师科 许国斌 李 春 李天满 李泽民 李绍奇
杨佳鹏（女） 杨清华 吴立岩 何 潺 邹惠明 张健（女）
张永霞（女） 张志科 张学军 张顺帆 张晓东（女） 张德珍（女）
陈中华 陈 权 陈志明 陈惟国 陈绪科 罗 建 金 钢
周培建 郑义勋（土家族） 郑华祥 赵 英（女） 赵 波
赵相革 赵晓林 洪继诚 胥 健 姚有成 骆首中 倪 力
秦孝虎 袁晓春 黄绚珠（女） 常 荣 康莲英（女） 蒋 伟
蒋 静 焦伟侠 释有慧（女） 谢天刚 谢华强 魏士斌
秘书长：杨佳鹏（女）

本报讯 2月26日，市三届人大四
次会议主席团举行第一次会议。焦伟侠
主持会议，胥健、康莲英、王川红等出席
会议。

本次会议应到主席团成员62名，实到

60名，因事因病请假2名，符合法定人数。
会议推选了市三届人大四次会议主

席团常务主席；通过了市三届人大四次
会议日程；通过了大会执行主席分组名
单；决定了大会副秘书长；通过了关于议

案的规定，决定提出议案的截止日期；通
过了市三届人大四次会议选举办法；听
取了设立市三届人大法制委员会决定的
说明，通过了关于设立市三届人大法制
委员会的决定；通过了市三届人大法制

委员会成员人选办法。
杨清华、古正举、陈中华、吴立岩、马

骏、李天满、张健、邓瑜华、杨佳鹏、刘元
成、李绍奇、张德珍、邹惠明、王新权、陈
绪科出席会议。 （本报记者 罗丹）

本报讯 2月26日下午，达州市第
三届人民代表大会第四次会议举行预备
会议。

焦伟侠、包惠、胥健、康莲英、王川
红、段再青、杨清华、陈中华、吴立岩、马
骏、李天满、张健、邓瑜华等出席会议。

胥健主持会议，杨佳鹏、刘元成、李
绍奇、张德珍、邹惠明、王新权、陈绪科在

主席台就座。
会议表决通过了达州市第三届人民

代表大会第四次会议主席团和秘书长名
单，表决通过了达州市第三届人民代表
大会第四次会议议程。

会议指出，市三届人大四次会议的
指导思想是：高举中国特色社会主义伟
大旗帜，以邓小平理论、“三个代表”重要

思想、科学发展观为指导，认真贯彻落实
党的十八大、省第十次党代会和市第三
次党代会精神，团结动员全市人民，把握
科学发展、加快发展、追赶跨越的工作基
调，全面加强经济建设、政治建设、文化
建设、社会建设和生态文明建设，为加快
建设川渝鄂陕结合部区域中心城市和全
面建成小康社会而努力奋斗。

会议强调，出席市三届人大四次会
议的各位代表，一定要按照市委的要求，
贯彻会议的指导思想，以饱满的政治热
情，以对全市人民高度负责的精神，充分
发扬民主，积极履行职责，认真审议各项
报告和决议草案，积极提交议案和建议、
批评及意见，圆满完成大会确定的各项
任务。 （本报记者 罗丹）

焦伟侠 胥 健 王川红 杨佳鹏 刘元成
李绍奇 张德珍 邹惠明 王新权 陈绪科

达州市第三届人民代表大会第四次会议
主席团常务主席名单

2013年2月26日达州市第三届人民代表大会第四次会议
主席团第一次会议推定

陈绪科 陈文胜 张学军 孙 忠

达州市第三届人民代表大会第四次会议
副秘书长名单

2013年2月26日达州市第三届人民代表大会第四次会议
主席团第一次会议决定

一、听取和审查达州市人民政
府工作报告

二 、审 查 和 批 准 达 州 市
2012年国民经济和社会发展计
划执行情况及2013年计划草案
的报告

三、审查达州市2012年财政
预算执行情况和2013年财政预算
草案的报告，批准2012年市本级

财政预算执行情况的报告和2013
年市本级财政预算

四、听取和审查达州市人民代
表大会常务委员会工作报告

五、听取和审查达州市中级人
民法院工作报告

六、听取和审查达州市人民检
察院工作报告

七、选举

达州市第三届人民代表大会第四次会议议程
2013年2月26日达州市第三届人民代表大会第四次会议

预备会议通过

市三届人大四次会议厉行节约

会议简朴高效
反响好评如潮
的哥感言：节俭办会的要求落到了实处

市人大代表认真聆听政府工作报告。
（本报记者 谢艳 摄）

市三届人大四次会议开幕会会场。 （本报记者 谢艳 摄）

两会图片

本报讯 2月26日，达州市
第三届人大四次会议开幕，上午8
点多，市人大代表们便陆续到各
代表团驻地报名。代表们发现，
今年市第三届人大四次会议践行
了不搞欢迎仪式、不摆放花草等
节约、勤俭之风。代表们表示，在
接下来的几天里，他们将履行人
大代表职责，审议各项工作报告
并提出建议，共商我市发展大计。

记者见闻：彩旗、彩球不
见了踪影

上午9点，记者在市第三届人
大四次会议代表驻地高望都大酒
店、华夏大酒店等地看到，代表们
或乘车，或步行前来，出示代表报
到证后到各代表团报到，没有任
何迎宾仪式。

在高望都大酒店的万源代表
团，记者看到工作人员早已将材
料及物品发放到每个代表的房
间。“所发的会议材料是一本会务
手册和相关报告材料，物品则是
一本普通的记事本和一支笔。”工
作人员告诉记者，“连手提袋都是
可多次使用的尼龙手提袋。”

往年开两会时的彩旗、彩球
在本次会议上也不见了踪影，会
场内外处处洋溢着勤俭办会的新
风气。下午2点半，离市第三届
人大四次会议开幕还有半个小
时，在大会主会场市演展中心大
厅门口，记者没有看到往年两会
时悬挂的欢迎横幅和彩旗飘飘、
锣鼓喧天的欢迎阵容，会场入口
处除了一个引路牌外，难寻其它
摆设。

代表感受：会风变化很
大，务实简朴

“开幕式非常朴素、务实，报
告更实事求是，密切关注民生和
发展。”吴晓勇代表对市第三届人
大四次会议开幕式的简朴风格十
分赞同。

“主席台没有摆放花草，连发
言席也没有像往常一样摆放鲜
花，会风变化很大，务实、简朴。”
人大代表任林如是说。

市人大代表李兴国说：“简朴
实在的会风非常好，是代表们所
希望的，也是老百姓盼望和认可
的。改作风得民心，一切贴近群
众，一切遵从制度，落到实处，求
真务实，这就是最好的作风。”

市民反响：不搞临时交
通管制就是好

“别说开两会了，原来平时一
些大点的活动，偶尔还会实行临
时交通管制。”家住市区的李先生
对以前开会进行交通管制这事意
见不小。

“我家就住在达州宾馆附近，
但我在西外新区上班，早上上班
本来就很容易拥堵。开会期间和
领导出行调研时不进行临时交通
管制，是很大的改变，是新风气、
好风气。”

记者采访了出租车司机何师
傅。他说，荷叶街的交通平时就拥
堵，今年开两会没有多少公务车辆
进出，这次两会开得朴实，看来节
俭办会的要求落到了实处。
□本报记者 邱霞 王杨 刘欢经济界政协委员认真聆听发言。 （本报记者 谢艳 摄）
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